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O 
assassinato da líder quilom-
bola Bernadete Pacífico, de 72 
anos, em Simões Filho (BA), 
na semana passada, apresen-

ta a face perversa e hostil do Brasil para 
com os cidadãos. A avaliação é do escri-
tor Itamar Vieira Junior, autor de Torto 
Arado, obra que se tornou fenômeno pre-
miado da literatura brasileira ao retratar 
opressão e violência no campo.   

Vieira Junior é servidor licenciado 
do Instituto Nacional de Colonização e 
Reforma Agrária (Incra) e, neste ano, 
lançou Salvar o Fogo, obra que mantém 
a temática rural. O escritor está na pro-
gramação do Festival LIterário de Para-
catu (Fliparacatu) e fará palestra nesta 
sexta (25), às 21h15, ao lado do escritor 
moçambicano Mia Couto, e no sábado, 
às 18h30, com a autora Paulliny Tort, na 
cidade mineira.

“Eu acho que o Brasil é um país muito 
hostil ainda para com suas lideranças, 
suas diferenças. É um país que não sabe 
viver com toda a diversidade que todos 
nós temos. O que aconteceu com a Ber-
nadete é muito lamentável”, afirmou o 
escritor em entrevista à Agência Brasil.

Ele ressalta que a violência contra 
comunidades originárias é recorrente 
na história do Brasil. “Faltam políticas 
públicas, investigação e resposta por parte 
das instituições diante desses atentados e 
assassinatos praticados contra as lideran-
ças populares”. Ele recorda que a própria 
Mãe Bernadete teve o filho assassinado 
há seis anos em episódio nunca esclare-
cido. “A falta de respostas levou mais uma 
pessoa importante e que conduzia a sua 
comunidade”. 

�����������������

Paralelo às dores da realidade, Ita-
mar Vieira Junior entende que a litera-
tura sempre vai ser um canal de reflexão 
de quem escreve. “Produzir arte é fazer 
política também. A literatura é um canal 
de comunicação onde a gente está refle-
tindo sobre o nosso mundo, sobre o nosso 
tempo, sobre nós mesmos, sobre o outro”. 

Para ele, a literatura, além da expres-
são artística, funciona também como tes-
temunho de um tempo e de um lugar. Os 
testemunhos dele diante do que viu na 
questão agrária renderam obras que pro-
vocam reflexões sobre questões de vio-
lências sociais invisibilizadas. “(A ques-
tão agrária) é um tema que eu gostaria de 
continuar refletindo. Acho que todos nós, 
quando se fala do campo, estamos falando 
de todos nós da humanidade, do direito 
à terra, ao território, à casa, à rua, à fra-
ção de terra onde se planta”. 

Ele garante que é um assunto que ainda 
não esgotou o que quer dizer, o Brasil mais 
profundo. No festival literário em Para-
catu, ao lado de Mia Couto, na sexta à 
noite, no Centro Pastoral São Benedito, 
ele falará de “palavras para desentortar 
os arados”.
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Ele reflete que as palavras podem 

ser aliadas para se libertar, mas também 
para nos subalternizar. Por isso, o autor 
defende que a população busque reco-
nhecer vários aspectos da nossa histó-
ria, a fim de que a população seja mais 
acolhedora e menos violenta diante da 
“grande diversidade” racial e cultural 
brasileira. 

Um caminho, para o autor, é buscar 
a democratização cultural e levar mais 
opções para as mais diferentes regi-
ões do Brasil, como Paracatu, onde foi 
mapeado pelo Censo do IBGE ao menos 
nove comunidades quilombolas. “É uma 
cidade histórica. Os festivais literários 
têm uma força incrível de mobilizar as 
pessoas e levar cultura. Não é só a Para-
catu. Todas as cidades ao redor estão 
mobilizadas. Eu tenho viajado e sem-
pre saio com um sentimento de muita 
esperança. É uma garantia de que cada 
vez mais a gente vai democratizar esse 
lugar da cultura. O direito à cultura é 
um direito humano”.

Itamar explica que tem se entusias-
mado com a potência criativa de escri-
tores populares de todas as regiões. O 
autor ficou feliz também pelos encon-
tros que terá no evento em Paracatu. “Eu 
acompanho o trabalho do Mia Couto. 
É um autor que me inspira. Estarei cer-
cado de grandes mestres, como ele e 
Conceição Evaristo. Me ajudam a pen-
sar a literatura”.
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A primeira emissão de 
títulos públicos sustentáveis 
deverá superar US$ 1 bilhão, 
disse nesta quinta-feira (24) o 
secretário do Tesouro Nacio-
nal, Rogério Ceron. Segundo 
ele, o volume exato não pode 
ser informado por questões de 
mercado.  

Títulos federais lançados 
no exterior, os papéis são vin-
culados a compromissos com 
o meio ambiente. Em vez de 
receber meros juros financeiros, 
investidores estrangeiros rece-
beriam os rendimentos de um 
projeto sustentável, que fica-
riam entre 6,15% e 8% para os 
compradores dos títulos.

Essa será a mesma taxa 
de retorno do Fundo Nacio-
nal sobre Mudança do Clima, 
relançado nesta quinta-feira e 
que receberá parte dos recur-
sos das emissões dos títulos.

Inicialmente prevista para 
ocorrer em setembro, a emissão 
agora tem a previsão, segundo 
Ceron, de ocorrer ao longo do 
segundo semestre. O secretá-
rio, no entanto, não descartou 
a possibilidade de que a ope-
ração seja adiada para o início 
de 2024, conforme a melhor 
“janela de mercado” para esco-
lher a data.

“É provável que tenhamos 
condição de materializar emis-
são de títulos neste ano. Caso 
aconteça algo que demande 
ser no começo de 2024, isso 
não seria um problema”, disse 
Ceron em entrevista coletiva 
após reunião do Conselho 
Monetário Nacional (CMN).

TRANSIÇÃO 
ECOLÓGICA

Ministro interino da 
Fazenda durante a viagem de 
Fernando Haddad à África, o 
secretário-executivo da pasta, 
Dario Durigan, disse que os 
títulos sustentáveis ajudarão a 
viabilizar o plano de transição 
ecológica do governo.

“Esses papéis são aguarda-
dos pelo mundo. Temos muita 
expectativa que a transição 

ecológica faça parte do plano 
econômico desse governo. O 
Fundo Clima é peça-chave de 
concretização desse plano de 
transição ecológica”, declarou.

Durigan também disse que 
todos os passos legais, de cum-
primento de requisitos, foram 
dados para o lançamento dos 
títulos sustentáveis.

RISCO CAMBIAL
Apesar de as emissões ocor-

rerem em dólares, o secretário 
do Tesouro disse que a opera-
ção não traz risco cambial para 
o Brasil, aumento da dívida por 
causa de uma eventual desvalo-
rização do real. Segundo Ceron, 
se o dólar dobrar de valor, o país 
diminui sua dívida líquida por-
que as reservas internacionais 
se valorizariam ao serem con-
vertidas em reais.

Atualmente em US$ 
342,732 bilhões, as reservas 
internacionais servem como 
uma espécie de seguro em caso 
de desvalorização cambial por 
abaterem o cálculo da dívida 
líquida, que confronta os ati-
vos e os passivos do governo. A 
dívida bruta, no entanto, sobe 
em caso de alta do dólar.

FUNDO CLIMA
Na reunião desta quinta-

-feira (24), o Conselho Mone-
tário Nacional regulamen-
tou o Fundo Nacional sobre 
Mudança do Clima (Fundo 
Clima). Com R$ 10 bilhões pre-
vistos para financiar projetos de 
desenvolvimento sustentável, 
o fundo, existente desde 2009 
e operado pelo Ministério do 
Meio Ambiente, terá taxas de 
retorno de 6,15% a 8%, as mes-
mas das emissões dos títulos 
verdes. Essas são as taxas que 
os projetos financiados deve-
rão gerar para o fundo.

O nível mínimo de 6,15% 
considerou os juros da última 
emissão de papéis do Tesouro 
no exterior. Anteriormente, as 
taxas de retorno dos emprésti-
mos para o Fundo Clima esta-
vam entre 0,1% e 3%.

DIVULGAÇÃO

Estimativa foi passada por secretário do Tesouro Nacional

Autor de Torto Arado está na programação da Fliparacatu
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Um jovem de 20 anos, natural do Rio de Janeiro, que estava 
desaparecido há sete meses e era procurado pela família, foi 
encontrado por policiais rodoviários federais na noite desta 
sexta-feira (25) enquanto caminhava às margens da BR-101, 
em Cachoeiro de Itapemirim, na região Sul do Espírito Santo. De 
acordo com a Polícia Rodoviária Federal (PRF), o jovem, que não 
teve o nome divulgado, disse se perdeu após sair de casa para 
consumir drogas. “Durante abordagem o jovem relatou que saiu 
de casa em Campos, no RJ, para consumo de drogas, mas acabou 
ficando sem rumo. Após caminhar muitos dias e dormir nas ruas, 
veio parar no ES”, informou a PRF.
Mãe, irmã e avó faziam buscas por jovem desaparecido
Ainda de acordo com a PRF, o jovem se lembrou do telefone da 
mãe, com quem os agentes fizeram contato. A mãe informou que 
ela, a avó e uma irmã, todos moradores do RJ, buscavam pelo filho 
desde o seu desaparecimento. O jovem disse aos policiais que 
durante o tempo que ficou nas ruas juntou pedaços de madeira e 
fitas pretas para preparar um objeto semelhante a arma de fogo 
para se defender. A PRF informou que o reencontro entre o jovem 
e a família aconteceu na noite desta sexta quando o jovem foi 
levado até a divisa do Espírito Santo com o Rio de Janeiro, onde 
familiares o buscaram.

M
ais de 100 ani-
mais foram 
atropelados por 
trens da Super-

via de janeiro a junho deste ano 
no Rio de Janeiro. A falta de mu-
ros e a limitação do campo de 
visão dos maquinistas influen-
cia na frequência dos acidentes.

Hannah, uma vira-lata cara-
melo de 3 anos e meio, foi atro-
pelada em maio na estação 
Engenheiro Pedreira, no ramal 
Japeri. Depois de seis horas 
sofrendo com os ferimentos, 
ela conseguiu socorro na Suipa.

A Sociedade União Interna-
cional Protetora dos Animais 
(Suipa) tem uma parceria com 
a Supervia em diversos proje-
tos, mas sofre com a superlo-
tação e falta de recursos cons-
tantemente. Mesmo assim, res-
gataram o animal.

A cachorrinha acabou per-
dendo uma das patas e ficou 
no abrigo da ONG por alguns 
meses. Agora em agosto, a 

doguinha recebeu uma nova 
chance e foi adotada por uma 
família.

Hoje, ela vive com outros 
quatro cães que também sofre-
ram situações parecidas. Bon, 
o primeiro da família a ser ado-
tado, também foi atropelado 
por um trem. O Kleber, que foi 
adotado este mês, tem seque-
las e só mexe o pescoço.

“Temos como princípio ado-
tar os ‘não adotáveis”, destaca 
a tutora Ana Paula.

O caso da Hannah não é 
um fato isolado, e denuncia 
um problema que não é possí-
vel ser resolvido somente pela 
concessionária.

“O Corpo de Bombeiros 
atua com eficiência e rapidez 
quando se trata de animais sil-
vestres ou animais de grande 
porte. O ideal seria termos um 
serviço similar para os outros 
bichos”, pontua a gerente de 
Comunicação e Sustentabi-
lidade da Supervia, Juliana 

Barreto.
Ao todo, 113 animais foram 

atropelados até junho de 2023, 
enquanto 55 eram cachorros. O 
número apresenta um aumento, 
visto que em todo o ano de 2022 
foram 77 atropelamentos.

A Agetransp já foi oficiada 
sobre o assunto no mês de maio.

No documento, a concessio-
nária destaca a dificuldade de 
visualizar e identificar animais 
feridos ao longo da via, princi-
palmente os animais de porte 
médio e pequeno.

“Durante a circulação das 

composições ferroviárias, os 
maquinistas posicionados nas 
cabines dos trens, possuem um 
campo de visão limitado dos 
primeiros metros a sua frente, 
o que dificulta a percepção da 
presença de animais na via, que 
é agravada no período noturno 
e nas regiões com aspectos 
rurais”, destaca o documento.

Mesmo assim, a concessio-
nária atua sempre que iden-
tifica um animal atropelado 
ainda com vida. Em alguns 
casos, a interrupção da circu-
lação é solicitada.

O ministro Alexandre de Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), proibiu que Mauro Cid, ex-ajudante 
de ordens de Jair Bolsonaro, tenha qualquer tipo de con-
tato com o ex-presidente, a ex-primeira dama Michelle 
Bolsonaro e investigados nos inquéritos que apuram des-
vios de presentes de governos estrangeiros recebidos na 
gestão de Bolsonaro e os atos golpistas de 8 de janeiro.   

A decisão do ministro também atinge a proibição 
de contato de Cid com sua esposa, Gabriela Cid. O ex-
-ajudante está preso em Brasília por conta da investi-
gação que apura a suposta fraude no cartão de vacina 
de Bolsonaro. 

Moraes baseou-se em um relatório da Polícia Federal 
que cita conversas encontradas a partir da perícia feita 
no celular de Mauro Cid. As mensagens tratam de falas 
que incentivariam atos antidemocráticos contra o resul-
tado das eleições presidenciais de 2022, com vitória de 
Luiz Inácio Lula da Silva.

Mais cedo, Mauro Cid prestou depoimento à Polícia 
Federal (PF) sobre a visita que o hacker Walter Delgatti 
teria feito, no ano passado, ao então presidente Bolso-
naro, no Palácio da Alvorada, durante o período eleitoral.

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva defendeu 
uma reforma no Conselho de 
Segurança da Organização 
das Nações Unidas (ONU). 
Em declaração à imprensa no 
último dia de visita a Angola, 
ele avaliou que a entidade já 
não mais representa “aquilo 
para o qual foi criada”. “A 
ONU de 2023 está longe de 
ter a mesma credibilidade da 
ONU de 1945”, avaliou.   

“O Conselho de Segurança, 
que deveria ser a segurança 
da paz e da tranquilidade, é 
o que faz a guerra sem con-
versar com ninguém. A Rússia 
vai para a Ucrânia sem discu-
tir no Conselho de Segurança. 
Os Estados Unidos vão para o 
Iraque sem discutir no Conse-
lho de Segurança. A França e a 
Inglaterra vão invadir a Líbia 
sem passar pelo Conselho de 
Segurança. Ou seja, quem faz 
a guerra, quem produz arma, 
quem vende armas são os paí-
ses do Conselho de Segurança. 
Está errado.” 

Lula acredita que mais paí-
ses devem compor o conselho. 
“Qual é a representação da 
África no Conselho de Segu-
rança? Qual é a representação 
da Ásia, da América Latina? 

Deixamos claro que defende-
mos que o Brasil entre no Con-
selho de Segurança, a Índia, a 
Alemanha, o Japão. Há diver-
gências, mas não são nossas”, 
completou. 

O presidente defendeu que 
a ONU passe a ter o que cha-
mou de representação geográ-
fica mais condizente com a rea-
lidade. “Em 1948, a ONU con-
seguiu criar o Estado Israel. Em 
2023, ela não consegue fazer 
cumprir a área reservada aos 
palestinos. Ela ficou enfraque-
cida. E, na questão climática, é 
mais grave. Em todas as COP 
[Conferências das Partes], nós 
decidimos muitas coisas, mas 
nenhuma delas é cumprida. Por 

que não é cumprida? Porque 
não há um Estado soberano. A 
ONU não tem força para dizer: 
‘Isso aqui nós temos que cum-
prir, se não haverá determina-
das ações’”, exemplificou.  

DÍVIDA AFRICANA
Ainda durante declaração à 

imprensa na capital angolana, 
Lula questionou o mecanismo 
de pagamento da dívida de paí-
ses africanos ao Fundo Monetá-
rio Internacional (FMI). “É pre-
ciso começar uma nova briga”, 
disse, ao citar que o continente 
acumula um débito de US$ 760 
bilhões a serem pagos ao fundo. 

“Essa dívida vai ficando 
impagável porque o dinheiro 

do orçamento nunca dá pra 
pagar e o problema vai sempre 
aumentando. Qual é a lógica? 
É tentar sensibilizar as pessoas 
que são donas dessas dívidas 
para que elas sejam transfor-
madas em apoio à infraestru-
tura. O dinheiro da dívida, ao 
invés de ser pago, seria inves-
tido em obras de infraestru-
tura”, disse. 

Ele acredita que é necessá-
rio pensar em alternativas para 
uma solução. “Você pode ou 
anular essa dívida, e acho que 
vai ser impossível anular uma 
dívida de US$ 760 bilhões, mas 
você pode prorrogá-la até que 
esses países adquiram condi-
ções de pagar.” 

Mais de 100 animais já 
foram atropelados por 

trens da Supervia este ano

Até junho, 113 
ocorrências 

com animais 
foram 

registradas, 
sendo a maioria 

cachorros. A 
cachorrinha 

Hannah perdeu 
a pata em um 

atropelamento

Em Angola, Lula defende reforma do 
Conselho de Segurança da ONU

Presidente 
brasileiro  

quer a  
entrada  
de mais  

países  
no órgão

Ex-ajudante de ordens também não poderá  
comunicar-se com esposa

Moraes proíbe  
qualquer contato 
de Mauro Cid com 

Bolsonaro e Michelle

Jovem foi encontrado por policiais rodoviários federais enquanto 
caminhava às margens da rodovia federal, em Cachoeiro de 

Itapemirim, na região Sul do Espírito Santo.

JOVEM DO RIO PROCURADO PELA 
FAMÍLIA HÁ 7 MESES É ENCONTRADO 
ÀS MARGENS DA BR-101 NO ES
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Quer saber mais sobre a lei do emprésti-
mo consignado em folha de pagamento? 
Então você está no lugar certo. Nesta 
matéria, você irá entender como funcio-

na a lei que rege essa modalidade de empréstimo.
Muita gente não sabe, mas o crédito consig-

nado também pode ser contratado por trabalha-
dores de empresas privadas. E mais: de acordo 
com a Lei do Empréstimo Consignado, em vigor 
desde 2003, o funcionário nem precisa possuir 
um tempo mínimo de carteira assinada para usu-
fruir deste benefício.

empréstimo consignado possui algumas diferen-
ças em relação ao empréstimo pessoal, a começar 
pela forma de pagamento: nesta modalidade, todo 
mês as parcelas são descontadas diretamente da 
folha de pagamento do cliente. Por isso, para con-
tratar este tipo de empréstimo, é preciso que os 
tomadores comprovem que possuem renda fixa. 

Para facilitar sua jornada nesse universo, con-
fira os principais tópicos desta matéria:

��������������������������������������������
No Brasil, cerca de 85% dos 

tomadores de empréstimo con-
signado são servidores públi-
cos, beneficiários do INSS e 
militares das Forças Armadas.

No entanto, a Lei n° 
10.820/2003 determina que 
empresas do setor privado tam-
bém podem firmar parcerias 
com instituições financeiras e 
disponibilizar o crédito como 
um dos tipos de benefícios para 
os funcionários. 

A medida é uma alternativa 
para melhorar a saúde finan-
ceira dos colaboradores, já que 
o consignado é tido como uma 
das modalidades de crédito 
mais saudáveis do mercado 
por oferecer taxas reduzidas e 
maior prazo para pagamento. 

Para efeito de comparação, 
enquanto os juros do emprés-
timo pessoal giram em torno 
de 99% ao ano, no consig-
nado público a taxa média é 
de 20,5% e, no privado, 29%, 
segundo o Banco Central. 
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O empréstimo consignado 
INSS é exclusivo para aposen-
tados e pensionistas que rece-
bem o benefício por meio do 
Instituto Nacional do Seguro 
Social. 

Para esses públicos, a Lei 
10.820/2003 estipula que a 
taxa de juros nominal mensal 
máxima é de 2,08%, e o prazo 
de pagamento pode chegar a 
72 meses. 
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Além dos servidores públi-
cos federais, os estaduais e 
municipais também podem 
usufruir do crédito consig-
nado. No entanto, este direito 
pode variar de acordo com o 
órgão que emprega o funcio-
nário, por isso, para contratar 
o crédito é preciso conhecer os 
tipos de convênios firmados.

Para os servidores públicos, 

as taxas de juros do emprés-
timo consignado não podem 
ultrapassar 2,05% ao mês e o 
prazo para pagamento é mais 
extenso, podendo chegar a 96 
meses. 
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A Lei do Empréstimo Con-
signado também contempla 
determinações para o cré-
dito consignado privado, que 
como o próprio nome sugere, 
é destinado exclusivamente 
aos funcionários de empresas 
privadas, que trabalham sob o 
regime de Consolidação das 
Leis Trabalhistas (CLT). 

Por meio de um convênio 
que a empresa empregadora 
firma com um agente finan-
ceiro, é possível contratar o 
crédito e usufruir das taxas de 
juros reduzidas desta modali-
dade. Vamos falar mais sobre 
este modelo de contratação 
a seguir.  
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Graças à praticidade na 
contratação e melhores con-
dições de pagamento, o consig-
nado privado é um dos mode-
los de crédito que mais vêm 
crescendo no Brasil. 

Neste tipo de operação, o 
dinheiro emprestado pode ser-
vir para qualquer finalidade, de 
acordo com as necessidades de 
cada cliente, e o retorno à ins-
tituição financeira é feito por 
meio de mensalidades, pagas 
automaticamente. O valor, des-
contado do salário, fica dispo-
nível para consulta no holerite. 

Quando um trabalhador do 
setor privado solicita um cré-
dito consignado, a empresa 
que o emprega precisa man-
ter acordo com a instituição 
financeira que oferece o cré-
dito. Assim, o desconto de 
pagamento poderá ser vincu-
lado ao salário após a assina-
tura do contrato.

Para contratar um emprés-
timo consignado, o funcioná-
rio precisa entrar em contato 
com o departamento de Recur-
sos Humanos da empresa e 
informar que tem interesse em 
utilizar este benefício. Então, 
a equipe deverá informar com 
quais instituições financeiras 
existem convênios em vigên-
cia e o funcionário, por sua 
vez, deve avaliar qual delas 
oferece as melhores condições 
para fechar negócio.

Vale lembrar que a empresa 
não pode se opor à contratação 
do empréstimo com desconto 
em folha. Por ser um direito 
garantido por lei, a empresa 
deve repassar ao agente finan-
ceiro todas as informações 
necessárias para a efetivação 
do empréstimo, quando soli-
citado pelo funcionário. Além 
disso, a lei garante o direito do 
funcionário indicar o agente 
financeiro com as condições 
que atendam às suas necessi-
dades. Portanto, ele não pre-

cisa ficar limitado ao banco 
detentor da folha de paga-
mento.
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Por ter pagamento automá-
tico, o empréstimo consignado 
é considerado uma operação 
de baixo risco para a institui-
ção financeira. Sendo assim, 
as taxas de juros são mais bai-
xas que de outros produtos de 
crédito.

Atualmente, o trabalhador 
de empresa privada encontra 
juros médios de 2,4% ao mês. 
O valor é um pouco mais alto 
que o cobrado dos beneficiá-
rios do INSS ou Servidores 
Públicos, mas, mesmo assim, 
as taxas são muito mais atra-
tivas do que as praticadas no 
cartão de crédito ou cheque 
especial, por exemplo.

Outra vantagem é que em 
algumas instituições financei-
ras o empréstimo consignado é 

liberado sem consulta a birôs 
de crédito, como o SPC e o 
Serasa. Isso porque a garan-
tia de sua quitação é o convê-
nio entre a empresa e a con-
signatária - e não a situação 
do crédito do cliente.

Além disso, a contratação 
é bem prática: depois de esco-
lher a instituição financeira, o 
interessado precisa apresentar 
poucos documentos. Normal-
mente, RG, CPF, comprovante 
de residência e comprovante 
de renda já bastam.
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Apesar da facilidade de 
contratação e melhores con-
dições para pagamento, o 
empréstimo consignado tam-
bém possui características que, 
para alguns, são tidas como 
desvantagens. 

A principal é a chamada 
margem consignável, nome 

dado ao limite de valor das 
parcelas para cada operação 
de acordo com a remunera-
ção do trabalhador. 

A Lei do Empréstimo Con-
signado determina que, inde-
pendentemente do tempo de 
carteira assinada que o fun-
cionário tenha, ele não pode 
gastar mais do que 30% do 
seu salário com o parcela-
mento de empréstimos con-
signados. Seguindo a regra, 
um trabalhador que com-
prove uma renda fixa de 2 
500 reais, por exemplo, não 
poderá fazer parcelas supe-
riores a 750 reais. 

Embora esta determinação 
seja vista por alguns consu-
midores como mera limitação 
de acesso ao crédito, por trás 
da lei há uma linha de racio-
cínio positiva: a ideia é que 
os tomadores de empréstimo 
consignado não comprometam 
grande parte da sua renda com 
esta dívida e consigam manter 
as finanças em dia. 
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�Campanha Nacio-
nal de Multivaci-
nação para atuali-
zação da caderneta 

das crianças e adolescentes 
iniciou nesta semana e irá 
até o dia 15 de setembro. 
O dia D de mobilização es-
tadual será no sábado (2). 
Todos os postos de Nilópo-
lis estarão imunizando das 
9h às 16h.

A campanha tem como 
objetivo intensificar a imu-
nização de rotina para atua-
lização da caderneta de vaci-
nação. A elevação da cober-
tura vacinal na população de 
crianças e adolescentes de 
até 14 anos, 11 meses e 29 
dias minimiza a ocorrência 
de doenças imunoprevení-
veis diante do cenário das 
baixas coberturas vacinais.

Endereço dos 
postos de saúde:
• Posto de Atendimento 

Médico e Sanitário do Cabral
Rua Roldão Gonçalves, 
s/n, Cabral

• Posto A. de A. Machado
Rua Mário Valadares, s/n, 
Novo Horizonte

Todos os postos de Nilópolis estarão imunizando das 9h às 16h

Inscrições estarão abertas a partir de hoje 

DIVULGAÇÃO

Coordenadores e técnicos 
dos 13 Centros de Referência 
de Assistência Social (CRAS) 
de Belford Roxo estiveram reu-
nidos no auditório da Secreta-
ria Municipal de Assistência 
Social, Cidadania e Combate à 
Fome (Semascf), aliando infor-
mações sobre o Benefício de 
Prestação Continuada (BPC) 
previsto na Lei Orgânica da 
Assistência Social (LOAS) que 
garante um salário mínimo por 
mês a idosos com idade igual 
ou superior a 65 anos e à pes-
soa com deficiência de qual-
quer idade.

A gestora do Sistema Único 

de Assistência Social (SUAS), 
assistente Social Daniela Farias, 
a gestora de Proteção Social 
Básica, Rosane Gonçalves e a 
superintendente da Semascf, 
Carla Fernandes, conduziram 
a reunião. O atendimento ao 
BPC/Idoso e o BPC/deficiente 
físico foram temas discutidos 
entre os coordenadores e téc-
nicos durante a reunião.  ”Pre-
cisamos contabilizar números 
em atendimento, como um 
censo. Por exemplo, é impor-
tante saber quantos beneficiá-
rios estão estudando”, disse o 
Coordenador do BPC/Escola, 
Edimilson Cezário.

Mais de 32 mil moradores dos bair-
ros K11, Califórnia e Rancho Novo, 
em Nova Iguaçu, estão sendo bene-
ficiados com diversos serviços ofere-
cidos pela Águas do Rio. Nas ruas da 
cidade da Baixada Fluminense, equi-
pes do programa Vem Com a Gente 
(VCG) realizam vistorias de hidrô-
metros, para a padronização e insta-
lação desses equipamentos; troca de 
titularidade, recadastramento, rene-
gociação de faturas atrasadas e novas 
ligações em residências e estabeleci-
mentos comerciais.

“Estou impressionada com a pos-
tura das meninas que vieram fazer 
o nosso cadastro, como a dos rapa-
zes que instalaram os hidrômetros. 
Todos nos trataram com muito res-
peito”, disse dona Lusimary Correa, 
de 76 anos, moradora do K11.

A opinião da aposentada foi com-
partilhada pela nora Thais Domin-
guez: 

“É muito bom saber que a empresa 
tem um quadro de funcionários tão 
educados. Não vejo problema em 
pagar pelo serviço, desde que ele seja 
de qualidade. E, neste primeiro con-
tato, já sentimos o compromisso da 
Águas do Rio”, afirmou.

Além da regularidade no abaste-
cimento, as visitas domiciliares das 
equipes do “Vem Com a Gente” são 
importantes porque levam dignidade. 
Pelo cadastro da concessionária, a 
população consegue ter acesso ao 
comprovante de residência, docu-
mento essencial para negociações 
cotidianas. A concessionária informa 

ainda que mantém o atendimento iti-
nerante, com uma van estacionada 
na Rua Vereador Elson Chambarreli, 
perto da Praça do K11.

O coordenador do programa, 
Wallas Rangel, explicou que os pro-
fissionais da companhia visitam as 
casas e os comércios sempre identi-
ficados com crachá e uniformizados, 
com o objetivo de oferecer segurança 
aos clientes.

“Temos atuado na padronização 
de hidrômetros e novas ligações por 
toda a cidade. Além disso, nossos 
profissionais estão indo de porta em 
porta para realizar o cadastro dos 
moradores, sem burocracia e com 
agilidade para garantir o acesso ao 
serviço de forma regular. Essas ações 
estão sendo bem recebidas pela popu-
lação, e, por isso, estamos conse-
guindo ampliar nossos serviços por 
toda a Baixada Fluminense”, afir-
mou Rangel.

A Prefeitura de Japeri, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Educação, publicou o edital 
do Concurso Público da Educa-
ção no Diário Oficial do Muni-
cípio. Serão mais de 400 vagas 
em 20 áreas diferentes. As ins-
crições estarão abertas a partir 
da próxima segunda (28) até 
o dia 26 de setembro, no site 
www.ibam-concursos.org.br.

As vagas são para as áreas de 
assistente de creche, assistente 
social, cuidador de alunos com 
necessidades especiais, fonoau-
diólogo, nutricionista, orienta-
dor educacional e pedagógico, 
professores de artes, ciências, 
educação física, geografia, his-
tória, inglês, língua portuguesa 
e matemática, além de professor 
de educação básica e educação 
especial, psicólogo, psicopeda-
gogo e supervisor educacional.

Os salários variam entre R$ 
1.705,55 e R$ 3.362,94. “Esse 
concurso é uma grande con-
quista para a rede municipal 
de ensino, que teve muitos pro-
fissionais aposentados nos últi-

mos anos. Esse reforço chegará 
para melhorar ainda mais a edu-
cação da nossa cidade e para 
proporcionar um ensino de qua-
lidade para todos. Agradeço ao 
Instituto Brasileiro de Admi-
nistração Municipal, que será 
a banca responsável pela apli-
cação dessas provas, pela par-
ceria”, explicou a prefeita, Drª 
Fernanda Ontiveros.

Os valores das inscrições 
são de R$100 para ensino supe-
rior e R$80 para o ensino médio. 
Os interessados deverão se can-
didatar através do site www.
ibam-concursos.org.br, locali-
zar o Concurso Público da Pre-
feitura Municipal de Japeri/RJ – 
01/2023, clicar em cargos dis-
poníveis e escolher a área que 
deseja se candidatar.

A prova, que terá 40 ques-
tões entre conhecimentos espe-
cíficos, português e legislação 
educacional e suas atualizações, 
além de legislação do SUS e 
raciocínio lógico para algumas 
áreas, será aplicada no dia 29 
de outubro.
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Coordenadores e técnicos dos CRAS participaram 
atentamente da reunião sobre o BPC
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• Posto Dorvil Almeida 
Lacerda
Rua José Couto Guima-
rães, 1299, Paiol

• Posto Médico Rosa Maria 
Perez
Rua Mal. Deodoro, 555, 
Nova Cidade.

• Posto Nova Olinda
Rua Amadeu Lara, s/n, 

Olinda.
• Posto Programa de Saúde 

da Família – Olinda II
Rua Pedro Roque, 13, 
Olinda

• Posto Programa de Saúde 
da Família – Manoel Reis
Rua Antônio João Men-
donça, s/nº, Manoel Reis.

• Posto Programa de Saúde 

da Família – Frigorífico
Rua Dr. Rufino Gonçalves 
Ferreira, s/n, Frigorífico

• Posto Dr. Armando 
Almeida – Chatuba
Rua: Marques Canário, 970

• Posto Programa de Saúde 
da Família – Cabuís
Rua General Mena Bar-
reto, sem número, Cabuís
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Visitas domiciliares 
das equipes 
levam dignidade 
à população
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Segundo a OMS (Organi-
zação mundial da Saúde) cerca 
de 55 milhões de pessoas apre-
sentam o distúrbio, diante disso 
cientistas procuram identificar 
fatores de risco, maneiras de 
diminuir a incidência e também 
de desmistificar pensamentos 
sobre a condição.

Apesar de a demência afe-
tar a memória e outras funções 
cognitivas, como a habilidade 
de realizar tarefas comuns, 
o diagnóstico não significa o 
fim da capacidade de aprender 
coisas novas. É o que mostra 
um estudo da Universidade de 

Linköping, na Suécia. O traba-
lho, produzido Pelo Dr. Elias 
Ingebrand, permitiu que dez 
pacientes, incluindo oito que 
viviam em casas de cuidados 
para idosos, experimentassem, 
pela primeira vez, um tablet. 
A única instrução fornecida 
aos participantes foi que usas-
sem o dispositivo como quises-
sem. Segundo os pesquisado-
res, em pouco tempo o apare-
lho despertou a curiosidade dos 
idosos. Apesar dos participan-
tes serem acometidos por um 
grave declínio de memória, eles 
conseguiram aprender a usar o 

aparelho de forma mais inde-
pendente.

O Doutor Ingebrand expli-
cou que isso acontece porque o 
corpo se lembra dos movimen-
tos necessários para manusear 
um objeto, embora a capaci-
dade de falar tenha sido com-
prometida pela doença. O cien-
tista enfatiza que, geralmente, a 
demência é associada a perdas 
cognitivas e social, recebendo 
descrições estereotipadas, como 
“um retorno à infância”. 

- Como tanto a memória 
quanto a aprendizagem são 
domínios cognitivos comu-

mente afetados por vários 
subtipos de demência, há uma 
forte crença, entre o público 
em geral, de que aprender algo 
novo é impossível e não foi o 
que observamos. Descrevemos 
em nosso artigo o caso de um 
homem que apresentava com-
portamento inquieto e agres-
sivo. Ele aprendeu a navegar 
pelo arquivo aberto da emissora 
pública de televisão da Suécia. 
Depois de um tempo, se sen-
tava e assistia de maneira calma 
e concentrada, a programação 
por longos períodos – descreve 
Elias Ingebrand.

S
abemos que a atividade física 
é fundamental para uma boa 
saúde, porém que pode redu-
zir o risco de adquirir câncer 

é mais do que uma boa notícia. Em 
um estudo que incluiu 22.398 parti-
cipantes do UK Biobank (banco de 
dados biomédicos com cerca de meio 
milhão de participantes do reino uni-
do), que nunca haviam sido diagnosti-
cados com câncer antes e não se dedi-
cavam a fazer exercícios em seu tempo 
livre, foi observado que a atividade fí-
sica incidental auxilia na redução do 
risco de câncer. 

Tarefas rotineiras feitas a pé, afaze-
res relacionados ao trabalho ou tarefas 
domésticas no dia a dia, caminhadas 

curtas para chegar ao ponto de ônibus, 
subir escadas, carregar compras pesa-
das, tarefas domésticas ativas ou brin-
cadeiras enérgicas com as crianças, ou 
seja, breves atividades físicas vigorosas 
incorporadas à vida diária, têm poten-
cial como atividade física incidental 
significativa na saúde do ser humano.

Como não necessitam de tempo 
extra, equipamento especial, gasto extra 
ou quaisquer disposições práticas espe-
cíficas, são atividades totalmente viá-
veis e práticas para a maioria dos adul-
tos. Utilizando rastreadores que moni-
toravam os níveis de atividade continu-
amente e com alto nível de detalhe ao 
longo do dia, a pesquisa permitiu cal-
cular o nível de esforço e exatamente 

por quanto tempo as pessoas no estudo 
estavam se movendo.

- Apesar dos participantes do estudo 
não estarem fazendo nenhum exercício 
específico e estruturado, cerca de 94% 
registraram rajadas curtas e 92% foram 
feitas com duração de até um minuto. 
Um mínimo de cerca de 3,5 minutos 
por dia foi associado a uma redução 
de 17% a 18% no risco total de cân-
cer em comparação com a não realiza-
ção de tal atividade. Metade dos par-
ticipantes fez pelo menos 4,5 minutos 
por dia, associado a uma redução de 
20% a 21% no risco total de câncer – 
explicou Emmanuel Stamatakis  pro-
fessor de atividade física na Universi-
dade de Sydney.

A saúde sempre teve como 
regra a segurança, em especial 
a biossegurança aos profissio-
nais e técnicos. Porém, a cada 
instante surge um risco para a 
saúde da população em todo 
mundo. São vírus, bactérias, 
viroses ou até infecções que, 
sem assepsia, pode evoluir e 
até levar a morte. Assim cada 
vez mais os cuidados tem que 
ser multiplicados em todos 
os ambientes, mas, principal-
mente em locais que necessi-
tem da biossegurança. Neste 
caso, consultórios de odonto-
logia, já há algum tempo sal-
tam a frente

- Sempre segui alguns pro-
tocolos e recomendações que 
nem todos adotavam antes, 
mas momento são necessá-
rios pela saúde de todos. Por 
exemplo: recomendamos não 
levar acompanhante, ao che-
gar no consultório é neces-
sário imediatamente a lava-
gem das mãos, face, braço e 
antebraço e fazemos o agen-
damento dos pacientes de 
forma a não haver encontros 
na recepção – explica o Dr. 
Fábio Barros , Cirurgião Buco 
Maxilar.

No caso de profissionais de 

odontologia o uso dos EPI´S 
(Equipamentos de proteção 
Individuais) é seguido estrita-
mente pela Clínica Oral 360, 
que segundo Diana Bastos 
respeita as orientações do 
Conselho Regional de Odon-
tologia (CRO) e Organização 
Mundial da Saúde (OMS).

- Realizamos nossos aten-
dimentos de maneira segura 
e preventiva principalmente 
de acordo com as normas da 
OMS como: infra estrutura 
segura, higienização em cada 
consultório, entre um aten-
dimento e outro, e espaço 
mínimo de meia hora à uma 
hora entre atendimentos e dis-
ponibilidade de álcool 70% 
para a assepsia dos nossos 
pacientes. Ratificando que 
todos os nossos profissionais 
estão devidamente paramen-
tados dentro do que orienta o 
CRO e a OMS – esclarece a 
diretora da Clínica Oral 360, 
na Tijuca.

O também especialista em 
harmonização facial Dr. Fábio 
Barros promove normas seme-
lhantes e ainda solicita que 
pacientes usem proteção para 
os pés e gorros para iniciar os 
tratamentos. 

A luta pela sobrevivência 
entre um dinossauro herbí-
voro e um mamífero carní-
voro empolgou pesquisado-
res canadenses. O fóssil pré-
-histórico encontrado na pro-
víncia de Liaoning, na China, 
no sítio arqueológico de Liu-
jitun, de acordo com análi-
ses, sugere que os animais 
viveram há cerca de 125 
milhões de anos e retrata o 
exato momento de um com-
bate mortal entre um dinos-
sauro Psitacossauro e um 
mamífero da espécie Repe-
nomamus.

Um dos detalhes que sur-
preende na situação fossili-
zada é que o mamífero car-
nívoro atacou um dinos-
sauro, com o dobro do seu 
tamanho, Os dinossauros 
psitacossauros herbívoros 

viveram na Ásia entre 125 
milhões e 105 milhões de 
anos atrás.

Outra questão que sur-
preendeu os cientistas foi o 
fato do combate ter aconte-
cido durante o período do 
Cretáceo, desafiando a visão 
dos estudiosos sobre a época. 
Até esta descoberta os espe-

cialistas acreditavam que os 
dinossauros não tinham opo-
sitores mamíferos durante o 
Cretáceo, pois eles ainda não 
haviam alcançado um nível 
mínimo de domínio entre as 
espécie e neste período, os 
dinossauros dominavam o 
mundo.

- Os dois animais estão 

envolvidos em um combate 
mortal, intimamente entre-
laçados, é uma das primei-
ras evidências a mostrar o 
comportamento predatório 
real de um mamífero em um 
dinossauro -  disse o co-autor 
do estudo e paleobiólogo do 
Museu Canadense de Natu-
reza, Dr. Jordan Mallon.

Outro detalhe interes-
sante da fóssil do combate 

mortal é que o dinossauro 
está deitado de 

bruços, com 
os mem-

bros ao 
lado do 
corpo. 
Durante 

a luta 
o dinos-

sauro her-
bívoro parece ter 

sido atacado e dominado até 
ficar de bruços no chão. Já o 
mamífero ficou por cima de 
sua presa, mordendo as cos-
telas e segurando as patas 
do dinossauro. Conforme 
o estudo explica, os dados 
apontam que o dinossauro 
estava vivo no momento em 
que foi atacado.

E para surpreender mais 
ainda os paleontólogos de 

todo o mundo, em outra aná-
lise, foram encontrados res-
tos de ossos e dentes den-
tro da  barriga do Repeno-
mamus robusta que possivel-
mente tinha cerca de 1 metro 
de comprimento e algo como 
12 quilos.

- A princípio achamos que 
talvez fosse um embrião na 
barriga da mãe. Mais tarde 
ficou claro que se tratavam 
de dentes de um dinossauro 
e concluímos que eram restos 
de um filhote de dinossauro 
que estavam no estômago do 
animal. Esta é a primeira evi-
dência direta de mamíferos 
que se alimentavam de dinos-
sauros - disse o cientista Jin 
Meng, do Museu de História 
Natural de Nova York.

FONTE: revista Scientific Reports.

por RICO ALBUQUERQUE Jornalista, fotógrafo e Biólogo especializado em Educação Ambiental e Entomologia 
ricodopovo@gmail.com

Hábitos simples  podem 
reduzir risco de câncer

Normas e equipamentos de 
Biossegurança garantem tranquilidade 
em consultórios de odontologia para 

pacientes e profissionais

Fóssil de combate entre mamífero e dinossauro surpreende comunidade científica

Pesquisa aponta caminhos para amenizar a condição de demência
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Pesquisadores 
identificaram que 
breves atividades 
vigorosas ajudam 

a prevenir tumores 
de fígado, pulmão, 

mama e rim, 
por exemplo

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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EM RELATÓRIO AO STF, DEFENSORIA 
PÚBLICA INDICA PROBLEMAS EM 
CÂMERAS  USADAS PELA  
POLÍCIA MILITAR 
Um documento da Defensoria Pública do Estado do Rio enviado 
ao Supremo Tribunal Federal (STF), na última quinta-feira (24), 
indica que a Polícia Militar do RJ vem tentando dificultar a 
transparência em relação aos registros feitos pelas câmeras 
corporais instaladas nos coletes dos PMs — principalmente em 
ações que resultaram em morte de inocentes. O relatório revela 
ainda que em alguns casos as câmeras são desacopladas 
dos uniformes e a lente é obstruída pelos agentes. Além disso, 
em alguns eventos as imagens teriam sido manipuladas e até 
apagadas. A PM nega que seja possível haver edição nas imagens, 
mas admite que “pode haver intercorrência durante as gravações”.
No processo que relata a letalidade policial no estado, o Núcleo de 
Defesa dos Direitos Humanos (Nudedh) informa que, entre 27 de 
abril e 31 de julho deste ano, fez 90 pedidos de acesso às imagens 
de câmeras corporais e de viaturas.
Entretanto, apenas oito solicitações foram respondidas. E, dessas 
oito respostas, três deram acesso a links sem imagens e quatro 
eram gravações manipuladas.
Por sua vez, a PM alega que “as imagens das câmeras corporais 
são armazenadas por um período de 60 dias quando não há 
registro de ocorrência, por uma limitação da nuvem onde é 
realizado o armazenamento das imagens” e que “a maioria das 
solicitações de material dos órgãos vinculados ocorre após esse 
período, quando o conteúdo já foi legalmente descartado”.

Caso 
aconteceu 
no bairro de 
Camorim. 
Segundo 
relatos das 
redes sociais, 
os tiros 
foram dados 
a mando de 
traficantes 
do Comando 
Vermelho

V
ans de transporte alternativo do Camorim, em 
Jacarepaguá, na Zona Oeste do Rio, foram al-
vos de um ataque a tiros na noite deste sábado 
(26). Não houve registro de feridos.

De acordo com relatos das redes sociais, o ataque teria 
sido orquestrado por traficantes integrantes da facção 
Comando Vermelho, após cobrarem uma taxa e não terem 
sido pagos pelos motoristas do transporte.

Testemunhas disseram que os bandidos chegaram ao 
local armados e em um carro, exigiram as chaves de todos 
os veículos e depois dispararam contra eles diversas vezes.

Um vídeo que circula nas redes sociais mostra as vans 
com várias perfurações na lataria e nos vidros.

Segundo a Polícia Militar, agentes do 18° BPM (Jacare-
paguá) foram acionados para checar a informação de dispa-
ros de arma de fogo, na localidade da Igrejinha, no Camo-
rim. Porém, ao chegarem no local, os autores dos disparos 
já haviam fugido. O policiamento foi reforçado na região.  

Vans de transporte 
são alvos de ataque a 
tiros em Jacarepaguá

 O Disque Denúncia 
divulgou um cartaz pedindo 
informações que possam 
levar à localização e prisão 
de Ronei Araújo Ouverney, 
vulgo “Russão”, de 41 anos. 
Ele é suspeito de matar a 
ex-mulher Luana de Souza 
Ouverney, de 39 anos, com 
um tiro na cabeça, na última 
quinta-feira (24), no bairro 
Ganguri, em Cachoeiras de 
Macacu, Região Metropoli-
tana do Rio. A vítima deixa 
quatro filhos, sendo dois do 
suspeito.

Imagens de câmeras 
de segurança flagraram o 
momento em que o suspeito 
desce da moto com uma arma 
em punho e dispara contra a 
ex-companheira, que está na 
calçada. Policiais militares do 
35º BPM (Itaboraí) chega-
ram a ser acionados para a 
ocorrência na Rua Adalgisa 
Veloso, no entanto, Luana já 
estava sem vida.  

Contra Ronei, foi expedido 
um mandado de prisão pelo 
crime de feminicídio. Consi-
derado foragido da Justiça, o 

suspeito já havia sido preso 
no ano passado por lesão cor-
poral e descumprimento de 
medida protetiva.

De acordo com as inves-
tigações da 159ª DP (Cacho-
eiras de Macacu), um dos 
filhos tentou avisar a mãe 
que Ronei estaria indo atrás 
dela armado, mas segundo a 
polícia, a vítima “não acre-
ditou que tal coisa poderia 
acontecer”. 

Ainda segundo a corpo-
ração, o suspeito teria agido 
motivado por ciúmes, uma 

vez que Luana estaria em um 
bar na companhia de outros 
homens.

Quem tiver informações 
sobre a localização de Ronei 
Ouverney denuncie de forma 
anônima, ao Disque Denún-
cia:

>> Central de atendimento:  
(021) - 2253 1177 ou  
0300-253-1177
>> WhatsApp Anonimizado: 
(021) – 2253-1177 
>> Aplicativo: Disque  
Denúncia RJ

TRÊS CORPOS SÃO ENCONTRADOS 
DENTRO DE CARRO NO  
CAMPINHO; ÔNIBUS SÃO  
INCENDIADOS EM PROTESTO
Três homens foram encontrados mortos dentro de um 
carro na Rua Dr. Jaime Marques, no Campinho, Zona Norte 
do Rio, neste sábado (26). Ainda não se sabe o motivo das 
execuções e se possuíam relação com tráfico ou milícia. 
A região tem sido palco de conflitos entre traficantes e 
milicianos pela disputa do controle da área. Por conta dos 
óbitos, um grupo incendiou dois ônibus na Rua Cândido 
Benício, sentido Madureira. Nas redes sociais, uma pessoa 
relatou que os três corpos seriam de moradores mortos por 
criminosos. “Traficantes do Comando Vermelho, da Praça 
Seca, executaram três moradores no Morro do Campinho. 
Eles estavam voltando de uma festa quando foram 
enquadrados e mortos”, publicou.
Segundo a Polícia Militar, na manhã deste sábado (26), 
agentes do 9° BPM (Rocha Miranda) foram acionados para 
uma ocorrência de homicídio, na Rua Dr. Jaime Marques, 
no Campinho. No local os oficiais encontraram os corpos 
de três homens, no interior de um automóvel, vítimas de 
disparos de arma de fogo. A área foi isolada e preservada 
para o trabalho da perícia da Delegacia de Homicídios da 
Capital (DHC). Procurada, a Polícia Civil informou que a DHC 
foi acionada e investiga as mortes de três homens, ainda 
não identificados. A perícia foi feita no local e os agentes 
realizam diligências para apurar os fatos.

POLÍCIA DE RIO DAS 
OSTRAS PRENDE 
HOMEM SUSPEITO 
DE ABUSAR DO 
PRÓPRIO FILHO, 
DEFICIENTE
Um homem denunciado por 
abusar do próprio filho, de 13 
anos, foi preso em Rio das 
Ostras, na Região dos Lagos 
do Rio de Janeiro, na última 
sexta-feira. Ele foi denunciado 
pela mãe do adolescente, que informou que o menino tem deficiência 
intelectual. O garoto também disse à polícia que os abusos aconteciam 
há mais tempo. O procurado pela Justiça foi preso por crime de estupro 
de vulnerável. Os policiais civis, sob orientação do delegado titular da 
128º DP (Rio das Ostras), foram acionados pela mãe do garoto na 
sexta-feira, dia 25 de agosto. Ela disse ter flagrado o autor do crime 
praticando sexo oral em seu filho. A mulher relatou ainda que o filho 
tem deficiência intelectual e que ficava sob os cuidados de Walter 
quando ela ia trabalhar. O adolescente relatou que já sofria os abusos 
há algum tempo, mas nunca falou pois Walter ameaçava que mataria 
a mãe do adolescente. “Os policiais desta unidade iniciaram imediatas 
buscas pelo autor e, diante do horário avançado, montaram campana 
em frete sua residência, aguardando sua entrada ou saída. Na manhã 
de sexta foi observado movimentação na residência onde Walter foi 
localizado e preso. O detido será encaminhado ao sistema prisional e 
ficará à disposição da justiça”, informou a Polícia Civil, em nota.

Mãe de adolescente denunciou homem, 
que teria feito sexo oral num menino 

de 13 anos. O menino disse ter sofrido 
outros abusos e que tinha medo de 

denunciar porque mãe era ameaçada

Disque Denúncia pede informações  
sobre suspeito de matar ex-mulher  

em Cachoeiras de Macacu

Luana de Souza Ouverney, de 39 anos, foi assassinada com  
um tiro na cabeça na última quinta-feira (24)

DIVULGAÇÃO
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Grupo se apresenta, 
no dia 1 de setembro, 
na Cidade das Artes, 
e é atração do Replay 
Festival, no dia 28 de 
outubro, no Riocentro

CULTURA RIO DE JANEIRO,  SEGUNDA-FEIRA, 28 DE AGOSTO DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

O relacionamento passa por crescimento, ou você está interagindo com 
uma pessoa amiga que deseja o seu bem e está disposta a colaborar para o 
seu crescimento. É preciso lidar de uma outra forma com relações que não 
deram certo no passado, porque agora é outro momento, e a vida pede mais 
disponibilidade da sua parte.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

A semana começa com boas energias para tomar decisões importantes no 
campo profissional. A sua rotina vai passar por mudanças fortes, contudo 
necessárias para que fique melhor. As relações com chefes e colegas de 
trabalho são movimentadas de uma forma a resolver pendências. Foque suas 
metas com coragem. 

TOURO
21 abr a 20 mai

É aconselhável identificar a melhor condução dos seus projetos 
pessoais, colocando como prioridade o seu bem-estar e os seus 
talentos. Um posicionamento mais firme na forma de expor os 
seus ideais, vem para abrir uma fase muito promissora para os 
estudos, viagens e mídias sociais. Avance com qualidade. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O campo social é aberto e ativa a comunicação com uma pessoa que o 
ajuda a tomar uma decisão importante. Esteja atento a caixa de e-mails 
e a possibilidade de uma reunião. Não despreze os contatos, porque vêm 
notícias interessantes para o seu desenvolvimento. Esse mesmo cenário 
favorece os planos com sócios e a pessoa amada. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

É aberta uma oportunidade de trabalho, que o ajuda a aumentar os seus 
ganhos materiais. Existem boas chances de obter um crescimento na 
sua área profissional, contudo é preciso estar aberto e preparado para as 
mudanças. Os mesmos aspectos favorecem investimentos direcionados para 
o trabalho e a saúde. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você se sente preparado para se posicionar de uma forma assertiva e se apropriar 
da autonomia para desenvolver um projeto que o motiva demais. O foco está no 
autodesenvolvimento e no seu potencial. Ninguém segura você, libriano! Mas é 
preciso agir com sabedoria e medida, para não perder o controle da situação. 

LIBRA
23 set a 22 out

Os assuntos familiares e domésticos pedem mais a sua dedicação neste 
dia. Talvez seja necessário se isolar, ou pegar parte do seu dia para resolver 
situações que precisam da sua presença. As suas decisões são assertivas, 
mas vale a pena compartilhar com uma pessoa em quem você confie, para 
ter uma segunda opinião.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Esteja atento a contatos e informações acerca de um projeto importante 
para o seu desenvolvimento. Os mesmos aspectos ativam a relação com 
parentes e pessoas do seu convívio. É um dia para tomar decisões rápidas 
e deslocamentos, ou pequenas viagens podem ser necessárias. Os seus 
planos ganham forma. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O entendimento de que um ciclo se encerra, lhe dá condições de tomar 
decisões importantes em família, podendo ativar investimentos por meio de 
venda ou aquisição de um imóvel. A vida pede um posicionamento firme para 
concretizar planos mais arrojados com foco em recursos compartilhados. A 
mudança é bem-vinda.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O Universo lhe traz excelentes oportunidades para aumentar os recursos 
materiais. Esteja atento a convites e propostas interessantes de trabalho. Você 
transita por um período importante para interagir com responsabilidades 
financeiras e contato mais direto com figuras de autoridade. Se você é 
empresário, precisa avançar no seu segmento profissional. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você tem o potencial e o conhecimento certos para avançar em suas metas 
com coragem e assertividade. O céu abre contatos interessantes com pessoas 
que estão em outra cidade ou país. É um ciclo totalmente novo, que requer 
sabedoria para lidar com a sua autonomia. Para o sucesso chegar e ficar, é 
preciso ter campo de visão.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

A estratégia é importante para lidar com investimentos expressivos. 
Você deve colocar o seu foco em pesquisas para avaliar como deve agir. 
Não há margem para erros; por isso, é preciso desenvolver a liderança 
para promover decisões mais acertadas. Não é aconselhável expor esse 
projeto para o mundo. Preserve-se! 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

EX-BBB ARIADNA CELEBRA 
COMPRA DA PRIMEIRA CASA
Primeira transexual a participar do “Big brother 
Brasil”, Ariadna Arantes realizou o sonho da 
casa própria. Doze anos após ficar famosa por 
participar do “BBB 11”, ela comprou dois terrenos 
em um bairro do Rio de Janeiro e celebrou a 
conquista nas redes sociais nesta sexta-feira, 25.
“Minha. Com muito esforço e sacrifício, 
amadurecimento, eu estou conquistando meus 
objetivos. Não é nada muito luxuoso, não é num 
bairro rico, mas é minha… serão minhas”.

CLEO PIRES 
APARECE 
MAGÉRRIMA 
COM VESTIDO 
TRANSPARENTE
Na publicação, a 
filha de Fábio Júnior 
escreveu uma 
legenda simples: 
“lov day”, que pode 
ser traduzido para 
“dia de amor”. 
Cleo recebeu 
uma enxurrada 
de curtidas e 
comentários 
elogiando as fotos.
“Surra de Beleza”, 
disse um fã. “Muito 
maravilhosa, 
perfeição na telinha 
do meu celular”, 
escreveu outro. 
“Meu amor aí você 
arrasou geral!!!! 
Pura beleza em 
sua transparência!!! 
Linda”, elogiou 
um terceiro.
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O 
fenômeno KLB, um 
dos nomes mais impor-
tantes da música bra-
sileira dos anos 2000, 

está praticamente encerrando a 
bem-sucedida turnê comemorati-
va “20 +2 Experience” pelo país.

Celebrando diversos shows sold 
out, o grupo segue na estrada supe-
rando ainda mais todas as expec-
tativas e arrastando uma legião de 
milhares de fãs em diversas cida-
des do Brasil.

Após intensa performance no 
Rio de Janeiro, no ano passado, 
para felicidade do público carioca, 
Kiko, Leandro e Bruno confirma-
ram recentemente duas importan-
tes apresentações na capital flu-
minense.

A primeira acontece no dia 1 
de outubro, na Cidade das Artes, 
e será com repertório e palco com-
pleto. Já a outra performance, é 
como uma das principais atrações 
do Replay Festival, agendado para 

o próximo dia 28 de outubro, no 
Riocentro.

Apesar da grande procura, ainda 
há ingressos à venda pelo site sym-
pla.com.br e pontos autorizados, 
em ambos os eventos.

O concorrido pacote de meet & 
greet com os irmãos, que dá direito 
a acesso a passagem de som do 
show com duas músicas exclusivas, 
que não fazem parte do setlist, foto 
e ainda um lindo kit exclusivo para 
guardar de recordação será vendido 
pela plataforma uhuu.com.

Obs: A experiência Meet & 
Greet não oferece acesso ao show. 

Caso deseje assisti-lo, deve-se 
adquirir um ingresso para o setor 
desejado.

A produção do evento não se 
responsabiliza por bilhetes adqui-
ridos fora dos canais de venda ofi-
ciais.

“Não temos palavras para 
expressar o quanto estamos felizes 
com todo amor e carinho que esta-
mos recebendo do público. Cada 
apresentação tem sido uma expe-
riência mágica e receber o calor e 
o carinho das pessoas só tem nos 
dado mais energia e empolgação. 
Muito obrigado a todos que nos 
prestigiaram e nos acompanharam 
em cada cidade. Garantimos que, 
este ano, será ainda mais incrível!”, 
declarou o grupo.

A tour “20 +2 Experience” é 
uma realização da Opus Entrete-
nimento, a maior plataforma de 
shows e espetáculos ao vivo da 
América do Sul.

Fenômeno KLB 

confirma dois shows no Rio de Janeiro
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RONDA ESPORTIVA 
DO POVO

MÉDICOS DESCOBREM CAUSA DE PARADA 
CARDÍACA EM FILHO DE LEBRON JAMES
Após sofrer uma parada cardíaca durante um treinamento na Universidade do Sul da 
Califórnia, em Los Angeles, o jovem armador Bronny James, filho do astro LeBron 
James, passou por uma série de exames para descobrir a causa. Após longas 
investigações, os médicos descobriram a provável causa e iniciaram o tratamento. 
Bronny James sofreu a parada cardíaca no dia 24 de julho. Ele foi levado ao hospital 
e recebeu alta três dias depois. Segundo os médicos especialistas que realizaram 
as análises dos exames, Bronny James possui uma cardiopatia congênita. O caso 
é tratável e o jovem armador poderá 
retornar a jogar basquete em um “futuro 
próximo”, de acordo com o porta-voz da 
família James.
“É um defeito cardíaco congênito 
anatômico e funcionalmente significante, 
que pode e será tratado. Estamos muito 
confiantes na completa recuperação de 
Bronny e seu retorno ao basquete em um 
futuro muito próximo. Continuaremos 
a fornecer atualizações para a mídia e 
reiteramos respeitosamente o pedido de 
privacidade da família”, disse o porta-voz.
Bronny James, de 18 anos, se tornará elegível para o 
recrutamento da NBA em 2024. O jovem era cotado para 
as primeiras posições do evento, mas a parada cardíaca 
pode prejudicar a sua avaliação ou adiar a sua entrada na 
liga norte-americana de basquete. O armador defenderá a 
Universidade do Sul da Califórnia (USC) na NCAA, a liga universitária de basquete.
LeBron James tem o desejo de dividir a quadra com o seu filho mais velho. Nunca na 
história da NBA uma franquia teve pai e filho atuando juntos. O astro tem contrato 
com o Los Angeles Lakers por mais uma temporada e opção de renovar por mais um 
ano. O vínculo garantido terminaria justamente quando Bronny James estaria elegível 
e poderia agitar o mercado da liga.

A Fifa anunciou que o 
presidente da Real Fe-
deração Espanhola de 
Futebol (RFEF), José 
Rubiales, está suspen-
so preventivamente do 

seu cargo após dar um beijo força-
do na jogadora Jenni Hermoso, du-
rante a premiação da Copa do Mun-
do Feminina.

Com isso, Rubiales está suspenso 

de todas as atividades do futebol, 
tanto nacionalmente quanto inter-
nacionalmente. Além disso, o pre-
sidente da RFEF está proibido de 
entrar em contato com Jenni Her-
moso e com pessoas próximas à 
jogadora.

A suspensão, que começa a agir a 
partir deste sábado, estará em vigor 
durante 90 dias, até o seu processo 
disciplinar ser protocolado.

Rubiales vive enorme pressão para 
pedir a renúncia do cargo de presi-
dente da RFEF. A seleção feminina 
espanhola anunciou que fará um boi-
cote até a saída do dirigente. Além 
disso, o presidente da La Liga, Javier 
Tebas, afirmou que não se surpreen-
dia com as “atitudes misóginas” vin-
das de Rubiales, e ainda afirmou que 
o mandatário da Federação está mon-
tando um “teatro vitimista”.

Após os lutadores do UFC Paulo 
Borrachinha, Charles do Bronx e 
Amanda Ribas, a também brasi-
leira Ariane Lipski anunciou que 
terá um perfil no “OnlyFans”. Na 
última quarta-feira (24), por meio 
da sua conta oficial no Instagram, 
a peso-mosca do Ultimate confir-
mou que vai divulgar conteúdos 
na plataforma, que vale ressaltar, 
é voltada para venda e divulgação 
de conteúdos exclusivos.

Assim como seus compatriotas 
no UFC, a tendência é que Ariane 
Lipski utilize o OnlyFans para for-
necer aos inscritos em sua conta 
na plataforma conteúdos voltados 
para a sua rotina como atleta pro-
fissional, como treinos, bastidores 
de suas lutas, entre outras coisas, 
e não a divulgação de imagens sen-
suais, como muitos fazem dentro 
da plataforma, até mesmo atletas.

“Fala, galera! Eu tenho uma 
novidade para vocês. Agora eu faço 
parte do OnlyFans! Isso quer dizer 
que vocês terão conteúdos exclusi-
vos, como vídeos e lives dos meus 
treinos, dicas de treino e dieta, vão 
poder acompanhar como funciona 
meu corte de peso e os bastidores 
da semana da luta. Vou mostrar um 
pouco mais de como é meu dia a 
dia, momentos de lazer, além de res-
ponder mensagens enviadas pealos 
fãs de todas as partes do mundo”, 
explicou a curitibana Ariane.

Atualmente com 29 anos de 
idade, Ariane Lipski contabiliza 16 
vitórias e oito derrotas em seu car-
tel no MMA profissional. Pelo UFC, 
a brasileira vive bom momento e 
venceu três das suas últimas quatro 
lutas, sendo duas delas em sequên-
cia, diante de JJ Aldrich e Melissa 
Gatto, respectivamente

 O escândalo sobre a temporada 
de 2008 da Fórmula 1 ganhou um 
novo capítulo. O heptacampeão 
Lewis Hamilton falou pela primeira 
vez após o brasileiro Felipe Massa 
entrar com ação judicial solicitando 
o cancelamento do GP de Singapura 
e, consequentemente, reivindicar o 
título que terminou nas mãos do 
britânico. O piloto da Mercedes, no 
entanto, desconversou sobre o tema.

“Tenho uma memória muito 
ruim, então não tenho muitas lem-
branças daquele ano. Eu estou muito 
focado no aqui e agora, quero aju-
dar a minha equipe a voltar à briga. 
Então não estou muito focado no que 
aconteceu há 15 anos”, disse Hamil-
ton na véspera do GP da Holanda. 

A declaração de Lewis Hamil-
ton não foi bem recebida por Felipe 
Massa. O brasileiro decidiu entrar 
na Justiça após o ex-chefe da cate-
goria Bernie Ecclestone admitir que 
sabia da manipulação da Renault, 
que beneficiou o espanhol Fernando 
Alonso e o prejudicou na disputa 
pelo título com o britânico (que na 
época defendia a McLaren).

“Minha memória é muito boa. Eu 
lembro daquele ano e nós disputa-
mos o campeonato inteiro. Talvez, o 
campeonato mais incrível, mas infe-
lizmente teve uma corrida roubada 
no meio. O trabalho que está sendo 
feito é em cima de uma corrida rou-
bada. Nada contra o Lewis Hamil-
ton e sim contra a corrida”, afirmou.

“O resultado final daquela cor-
rida foi roubado. Antes da manipu-
lação eu era o primeiro naquela cor-
rida. Então, esse é o trabalho. Não 
é para arrumar briga com ninguém, 
é só porque o que fizeram com o 
esporte é inaceitável”, completou 

Felipe Massa.
Em março, Bernie Ecclestone 

afirmou que tinha ciência da mani-
pulação da Renault na etapa de Sin-
gapura. Na época, o brasileiro Nel-
son Piquet Jr bateu de forma pro-
posital no muro da curva 14 do cir-
cuito de Marina Bay para beneficiar 
o companheiro Fernando Alonso, 
que ainda sonhava com o título. 
A entrada do carro de segurança 
aliado a um erro da Ferrari prejudi-
cou Felipe Massa, que não pontuou.

O título da temporada de 2008 
foi definido na última etapa, em São 
Paulo. Felipe Massa cruzou a linha 
de chegada em primeiro lugar e com 
o título nas mãos, mas Lewis Hamil-
ton conseguiu uma ultrapassagem 
em Timo Glock na última curva e 
conseguiu a pontuação necessária 
para vencer o campeonato por um 
ponto de diferença. No fim das con-
tas, a manipulação em Singapura 
mudou o rumo da competição.

O episódio do “Singapuragate” 
ocorreu na 15ª volta da etapa de 
Singapura, quando piloto brasileiro 
Nelson Piquet Jr recebeu uma ordem 

de Flavio Briatore, chefe da equipe 
Renault, para bater de propósito para 
forçar um safety car. O intuito era 
beneficiar o companheiro Fernando 
Alonso, que entrou duas voltas antes 
nos boxes e venceu a corrida.

Fernando Alonso largou em 15º 
lugar. Na época, o regulamento da 
F1 determinava que os boxes ficas-
sem fechados durante o safety car. 
Com isso, todos os carros na frente 
de Alonso entraram nos boxes na 
volta seguinte após a saída do carro 
de segurança e, com isso, o espanhol 
assumiu a liderança. Massa, que dis-
putava a liderança, caiu para 13º 
após uma falha da Ferrari no rea-
bastecimento e não pontuou.

O caso foi investigado em mea-
dos de 2009, após a demissão de Nel-
son Piquet Jr. O piloto fez um acordo 
por delação premiada e não sofreu 
sanções esportivas, assim como 
Alonso. Já Briatore, Pat Symonds e 
a Renault sofreram punições. Entre-
tanto, o resultado da corrida não foi 
alterado devido ao regulamento da 
Fórmula 1 e o título de 2008 perma-
neceu com Lewis Hamilton.

PRESIDENTE DA 
FEDERAÇÃO ESPANHOLA 
É SUSPENSO PELA FIFA 
APÓS BEIJO FORÇADO

José Rubiales 
afirmou que não 
renunciará ao 
cargo, mesmo após 
pressão externa

Hamilton desconversa sobre escândalo de 2008 
e Massa rebate: ‘Tenho a memória boa’

Brasileiro 
reivindica 
título da 
temporada 
de 2008 após 
descoberta 
sobre 
manipulação 
na corrida de 
Singapura

Brasileira do UFC se une a  
Do Bronx, Borrachinha e mais 

lutadores no OnlyFans

Atualmente com 29 anos de idade, Ariane Lipski contabiliza 
16 vitórias e oito derrotas em seu cartel no MMA

Família não garante 
retorno ao basquete 

nesta temporada
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Com dois gols de Die-
go Costa e uma fes-
ta inesquecível sob 
chuva no Estádio 
Nilton Santos, o 
Botafogo venceu o 

Bahia por 3 a 0 neste domin-
go e manteve 100% em casa.

Mesmo bastante desfal-
cado, o Botafogo mostrou 
sua costumeira força dentro 
de casa, somando a 11ª vitó-
ria em 11 jogos no Nilton San-
tos na competição e atingindo 
os 51 pontos após 21 rodadas. 
O próximo desafio no Brasilei-

rão é o clássico contra o Fla-
mengo, sábado que vem, nova-
mente no tapetinho.

O JOGO
Com muitos desfalques e 

mudanças, o Botafogo não fez 
um grande primeiro tempo, 
mas conseguiu abrir o pla-
car logo no começo. Aos 4 
minutos, Eduardo tocou no 
meio, Victor Sá ajeitou na 
medida e Diego Costa tocou 
na saída do goleiro Marcos 
Felipe, que ainda chegou a 
tocar na bola, mas não evitou 

o gol: 1 a 0 e Estádio Nilton 
Santos explodindo!

O Bahia começou a sair 
mais para o jogo e por pouco 
não empatou o marcador. 
Aos 18 minutos, Rafael Ratão 
enfiou e Ademir saiu na cara 
do gol, mas Lucas Perri salvou 
com o pé. Dois minutos depois, 
Cauly chutou da entrada da 
área, a bola desviou no meio 
do caminho em Marlon Frei-
tas e saiu raspando a trave. 
Mais um susto.

O Botafogo, que tinha 
espaço para contra-ata-

car, errava muitos passes. 
Ainda assim, teve a chance 
de ampliar aos 28 minutos: 
Segovinha recebeu no lado 
direito, derivou para o meio, 
foi limpando os zagueiros e 
chutou forte, e Marcos Felipe 
fez uma grande defesa.

No segundo tempo, o Bota-
fogo sacramentou a vitória. 
Aos seis minutos, Gabriel Pires 
roubou a bola, tabelou com 
Eduardo, foi à linha de fundo 
e cruzou na medida para Diego 
Costa fazer seu segundo gol 
no jogo e o segundo com a 

camisa alvinegra: 2 a 0 e mais 
um triunfo no Estádio Nilton 
Santos encaminhado.

Com o placar mais confor-
tável, o Botafogo teve ainda 
mais espaços. Aos 23 minu-
tos, Gabriel Pires roubou a 
bola de novo, Eduardo enfiou 
e Janderson acertou a trave. E, 
aos 31, Hugo puxou o contra-
-ataque numa jogadaça, dei-
xando Luis Henrique livre para 
driblar Marcos Felipe e mar-
car o terceiro: Fogão 3 a 0 em 
mais uma vitória incontestá-
vel rumo ao tri!

10 ESPORTES

RONDA ESPORTIVA 
DO POVO

RIO DE JANEIRO,  SEGUNDA-FEIRA, 28 DE AGOSTO DE 2023

BELLINGHAM IGUALA FEITO DE BELLINGHAM IGUALA FEITO DE 
CRISTIANO RONALDO NO REAL MADRIDCRISTIANO RONALDO NO REAL MADRID
Com quatro gols e uma assistência em três jogos no 
Campeonato Espanhol, Jude Bellingham tem mostrado que o 
investimento do Real Madrid valeu cada centavo. O meia, de 
20 anos, é o destaque do time no início da temporada 2023/24 
e igualou um feito de Cristiano Ronaldo.
O craque português, que atualmente defende o Al-Nassr, da 
Arábia Saudita, foi o último jogador a conseguir marcar quatro 
vezes nos três primeiros jogos do Campeonato Espanhol pelo 
Real Madrid. Além deles, outros seis nomes estão na lista, 
como o lendário Ferenc Puskás. 
Bellingham marcou o gol da vitória do Real Madrid  
por 1 a 0 sobre o Celta de Vigo, nesta última sexta-feira  
(25), fora de casa. 
O Real é o líder 
do Campeonato 
Espanhol e  
segue com 100% de 
aproveitamento. O 
próximo jogo será 
contra o Getafe, 
sábado (2), às 
11h15  
(de Brasília), no 
Santiago  
Bernabéu.

O Flamengo deixou o 
Maracanã sob vaias e pro-
testos após empatar sem gols 
com o Internacional, neste 
sábado (26), pela 21ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. O 
Rubro-Negro teve uma atuação 
sem inspiração e praticamente 
não ameaçou o time gaúcho. 
O meia Everton Ribeiro, que 
começou no banco e entrou 
ainda durante o primeiro 
tempo, lamentou o tropeço e 
deu razão para o torcedor.

“(A torcida) está no direito 
dela. Nos incentivaram e não 
conseguimos corresponder. 
Estamos devendo e abaixo 
do que podemos. Jogamos 
em casa e não fizemos a nossa 

parte. Temos que saber dar um 
jeito de vencer nos momen-
tos difíceis, principalmente em 
casa, que é uma obrigação. Saí-
mos devendo mais uma vez”, 

disse Everton Ribeiro.
Com o empate, o Flamengo 

diminuiu a diferença para o 
líder Botafogo para 12 pon-
tos, mas pode ver essa distân-

cia aumentar. O próximo com-
promisso do Rubro-Negro é 
justamente contra o Alvine-
gro, no sábado (2), no Nilton 
Santos. Everton Ribeiro não 
jogou a toalha, mas admitiu 
que a situação ficou mais difícil 
no sonho pelo título brasileiro.

“No final fizemos uma pres-
são, mas precisamos ser mais 
contundente o jogo todo. O 
Inter é um time muito bem 
treinado. Temos que treinar 
para saber sair dessas situa-
ções. É uma rodada a menos 
(na disputa pelo título), mas 
não podemos desistir. Temos 
que fazer mais se a gente qui-
ser ser campeão”, completou 
o camisa 7 do Flamengo.

Isaquias Queiroz se 
garantiu nas Olimpíadas sem 
nem precisar entrar na raia 
de Duisburg neste domingo. 
O campeão olímpico herdou 
uma vaga nos Jogos de Paris 
depois de ter ficado na sexta 
colocação do C1 1.000m 
no Mundial de canoagem 
de velocidade, a apenas um 
posto da zona de classifica-
ção no sábado. Uma realoca-
ção de vagas do tcheco Mar-
tin Fuksa no C2 500m propor-
cionou a classificação do bra-
sileiro. A vaga herdada per-
tence ao Brasil, mas deve ficar 
mesmo nas mãos de Isaquias, 
que conquistou o posto.

Campeão do C1 1.000m, 
Martin Fuksa terminou na 
oitava colocação do C2 500m 
neste domingo ao lado de 
Petr Fuksa, fechando a zona 
de classificação olímpica da 
prova de duplas. Como cada 
atleta só pode conquistar uma 

vaga em Paris, Martin é alo-
cado para o barco de dupla - 
ele também pode disputar o 
C1 1.000m nos Jogos. Assim, 
a vaga do tcheco na prova indi-
vidual passa para o atleta mais 
bem ranqueado elegível, justa-
mente Isaquias Queiroz.

Por ter classificado o C1 
1.000m no Mundial de Duis-
burg, Isaquias não vai poder 
competir o C2 500m no pré-
-olímpico das Américas no 
ano que vem. O Brasil vai 

ter de escalar uma dupla sem 
o campeão olímpico. Caso 
conquiste a vaga continen-
tal no C2, o Brasil vai ter a 
opção de enviar para Paris 
três canoístas.

Aos 29 anos, Isaquias vai 
disputar as Olimpíadas pela 
terceira vez. Ele tem qua-
tro medalhas olímpicas --um 
ouro (em Tóquio 2020), duas 
pratas e um bronze (na Rio 
2016). Se ganhar mais uma, 
ano que vem, em Paris, Isa-

quias se torna o maior meda-
lhista olímpico da história do 
Brasil ao lado de Torben Grael 
e Robert Scheidt, ambos da 
vela e com cinco pódios.

Em Mundiais, Isaquias 
tem 14 medalhas - são sete 
de ouro, uma de prata e seis 
de bronze. A primeira, curio-
samente, foi em Duisburg, há 
10 anos. Em 2013, na Ale-
manha, o baiano de Ubaitaba 
ganhou o ouro no C1 500m e 
o bronze no C1 1.000m.

Philippe Coutinho está de saída do Aston Villa-ING. De acordo 
com o jornalista Fabrizio Romano, o brasileiro chegou a um 
acordo para defender o Al Duhail, do Catar. Ainda falta o 
acordo entre o clube do Oriente Médio e o time inglês.
No último domingo, Coutinho se lesionou na partida do 
Aston Villa contra o Everton, pela segunda rodada da Premier 
League. O brasileiro machucou a perna esquerda e deixou 
o campo chorando.Em julho de 2022, após seis meses de 
empréstimo, o Aston Villa pagou ao Barcelona 20 milhões de 
euros para ter Coutinho em definitivo. No entanto, as lesões 
prejudicaram o desempenho do brasileiro.

PHILIPPE PHILIPPE 
COUTINHO COUTINHO 

CHEGA A CHEGA A 
ACORDO ACORDO 

COM TIME COM TIME 
DO CATARDO CATAR

Brasileiro deve deixar o Aston Villa para jogar no Oriente Médio

Jovem 
meia inglês 
marcou 
pela quarta 
vez em três 
jogos com 
a camisa 
merengue

Everton Ribeiro lamenta empate e admite  
desempenho ruim do Flamengo: ‘Estamos devendo’

Rubro-Negro empatou sem gols com o Internacional,  
neste sábado (26), no Maracanã

Isaquias Queiroz herda vaga olímpica no Mundial de canoagem

Depois de ficar a uma posição da classificação no C1, atual campeão olímpico  Depois de ficar a uma posição da classificação no C1, atual campeão olímpico  
se garante nos Jogos de Paris graças a realocação de vagasse garante nos Jogos de Paris graças a realocação de vagas
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DIEGO COSTA 
FAZ DOIS, LÍDER 
BOTAFOGO 
VENCE O BAHIA 
COM FESTA 
INESQUECÍVEL 
E SEGUE 100% 
NO NILTÃO

Mesmo 
bastante 

desfalcado, 
o Botafogo 

mostrou sua 
costumeira 

força dentro de 
casa, somando 

a 11ª vitória 
em 11 jogos
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